

**Stellungnahme zu TOP 13 der Referentensitzung vom 06.03.2013**  
**hier: Veranstaltungsübersicht Fürther Freiheit; Machbarkeit Containerstandort Hallplatz**

I. Nach derzeitigem Stand finden im Jahr 2013 folgende Veranstaltungen auf der Fürther Freiheit statt; hierfür ist auch jeweils mind. die gesamte Größe der Fürther Freiheit eingeplant:

- |   |   |
|---|---|
| ○ <b><u>Frühlingsmarkt (BLV)</u></b>                          | Fürther Freiheit <b>und</b> Rud.-Br.-Straße |
| ○ <b><u>Stoffmarkt Holland</u></b>                            | Fürther Freiheit                            |
| ○ Fürth-Lauf (Kastner's Sport Treff)                          | Fürther Freiheit                            |
| ○ <b><u>Gartenmarkt (Stadt Fürth)</u></b>                     | Fürther Freiheit                            |
| ○ New Orleans-Festival (Vision Fürth)                         | Fürther Freiheit                            |
| ○ Metropol-Marathon (Sportamt)                                | Fürther Freiheit <b>und</b> Rud.-Br.-Straße |
| ○ Fürth-Festival (Vision Fürth + Comoedie Fürth)              | Fürther Freiheit                            |
| ○ Beach-Volleyball-Cup (TV 1860 Fürth)                        | Wochenmarktplatz Fürther Freiheit           |
| ○ <b><u>Michaelis-Kirchweih (Stadt Fürth)</u></b>             | Fürther Freiheit <b>und</b> Rud.-Br.-Straße |
| ○ <b><u>Stoffmarkt Holland</u></b>                            | Fürther Freiheit                            |
| ○ <b><u>Weihnachts- u. Mittelaltermarkt (Stadt Fürth)</u></b> | Fürther Freiheit                            |

Die unterstrichenen Veranstaltungen sind für die Stadt Fürth auch mit der Einnahme von Platzgeldern / Mieteinnahmen verbunden. Als Rechenbeispiel wird folgendes zu Grunde gelegt:

Bei einer Verkleinerung der Veranstaltungsfläche um ca. 1/3 (die Größe der bisherigen Parkplatzfläche) würden auf die Stadt Fürth geschätzte **jährliche Mindereinnahmen** in folgender Höhe zukommen:

- Frühlingsmarkt	600,-- €	(Vermietung)
- Stoffmarkt Holland	200,-- €	(Vermietung)
- Gartenmarkt	5.600,-- €	(Platzgelder)
- Michaelis-Kirchweih	28.500,-- €	(Platzgelder)
- Stoffmarkt Holland	200,-- €	(Vermietung)
- Weihnachtsmarkt	16.500,-- €	(Platzgelder)
<b>Gesamt</b>	<b>51.600,-- €</b>	

Hierbei sei auch erwähnt, dass sich die Ausgaben der Veranstaltungen nicht verringern würden, da der erbrachte Aufwand beispielsweise für Reinigung der Fürther Kirchweih annähernd gleich bliebe.

Die Organisation der Michaelis-Kirchweih ist zum jetzigen Zeitpunkt auf dem Stand, dass die Zulassungsverträge bereits verschickt sind und davon auszugehen ist, dass diese auch alle von den Bewerbern angenommen und unterzeichnet werden. Für den Fall, dass es dazu kommt, dass ein Containerlager zur Kirchweih auf der Freiheit errichtet wird und dadurch die Standplätze nicht zur Verfügung gestellt werden können, ist damit zu rechnen, dass auf die Stadt Fürth Schadensersatzforderungen zu kommen. Ebenfalls sind Schadensersatzforderungen der anderen Veranstalter zu befürchten, da insb. der Privatorganisator des Fürth Laufes (Herr Kastner) sowie die VISON Fürth (als Veranstalter New-Orleans- & Fürth-Festival) bereits vor Monaten entsprechende vertragliche Verpflichtungen, wie z.B. Gastrechte, Sponsoringverträge etc. eingegangen sind. Auch ist ferner zu berücksichtigen, dass diesen Fremdveranstaltern eine mögliche Verringerung der Veranstaltungsfläche auf der Freiheit bzw. allein diese Möglichkeit bisher auch nie in irgendeiner Form seitens der Stadt mitgeteilt wurde. Aus Sicht des LA/MVS als Veranstalter ist auch diesen „Fremdveranstaltern“ eine Änderung/Verringerung der Veranstaltungsfläche zum jetzigen Zeitpunkt nicht mehr zumutbar.

Daneben ist auch zu beachten, dass ein Container- oder Baulager im Bereich des Parkplatzes Fürther Freiheit die geplanten Veranstaltungen, auch wenn diese verkleinert durchgeführt werden, vom Hauptzugangspunkt aus Richtg. Innenstadt regelrecht abschneidet. So befindet sich der wichtigste Hauptzugang fast aller genannten Veranstaltungen direkt zur Friedrichstraße hin, ein vorpostiertes Baulager würde hier zu massiven Beeinträchtigungen der Besucherströme sowie der grundsätzlichen Wahrnehmung der Veranstaltungen führen.

Bezüglich des Containerlager-Standortes am Hallplatz wird auf die LA-Verfügung vom 18.02.2013 (sh. Anlage) verwiesen.

Dort wurde im Rahmen einer Verträglichkeitsprüfung festgestellt, dass aus den verschiedensten Gründen (schlechtes optisches Bild durch doppelstöckige Aufstellung, Zusammenhang und Beeinträchtigung Michaelis-Kirchweih etc.) und nach Abwägung aller sonstigen Belange der Hallplatz für das Containerlager eigentlich ausscheidet.

Eine Positionierung des MIB-Containerlagers im Bereich des Fontänenhofes wird deshalb auch seitens des LA für die beste Alternative gehalten. Zwar liegt dieser Standort unmittelbar innerhalb des Kirchweihgeländes, jedoch werden hier durch die vorhandene Einfriedung der Dr.-Konrad-Adenauer-Anlage sowie der ebenerdigen Containerstellung keine Störungen des Kirchweihbetriebes erwartet. Eine Zugangsmöglichkeit für MIB-Beschäftigte ist mit dem Kirchweihbetrieb vereinbar, eine Zufahrtsmöglichkeit bis zur Friedrichstraße besteht im Rahmen des Verkehrslenkungsplans Michaelis-Kirchweih.

II. Ref. VI

Fürth, 07.03.2013  
Liegenschaftsamt

☎ 1278

**Neue Mitte;  
Verträglichkeitsprüfung Containerlager MIB auf dem Hallplatz mit der  
Michaelis-Kirchweih**

- I. Wie gewünscht, hat das LA/MVS eine Verträglichkeitsprüfung eines evtl. Containerlagers am Hallplatz mit den Platzressourcen der Michaelis-Kirchweih erstellt und folg. festgestellt:

Gemäß den von MIB übersendeten Plänen wird von einem Platzbedarf für 30 Container à 6x3m – insg. 540qm<sup>2</sup> ausgegangen. Grundsätzlich wird ein Containerlager auf dem Hallplatz auch während der Michaelis-Kirchweih für denkbar gehalten. Allerdings wird darauf hingewiesen, dass die Container – aufgrund der kleineren Grundfläche, des vorh. Baumbestandes sowie unter Berücksichtigung der für die Kirchweih benötigten Flächen – am Hallplatz nur **doppelstöckig** und teilweise **verschachtelt** aufgestellt werden können.

Aufgrund dieser doppelstöckigen Aufstellung bedeutet dies – nicht nur für die Kirchweih – ein optisch wesentlich schlechteres Bild als bei der ebenerdigen Aufstellvariante am Fontänenhof. Auch müsste im Zuge dessen, die neu eingerichtete Sicherheitswache Michaelis-Kirchweih nach nur einem Jahr wieder an einen anderen Standort verlegt werden; hierfür ist derzeit jedoch kein adäquater Ersatzplatz ersichtlich. Ebenfalls ist die Alexanderstraße während der Michaelis-Kirchweih ein strategisch äußerst wichtiger Anfahrtsweg für Rettungsfahrzeuge, welcher keinesfalls durch eventuelle MIB-Fahrzeuge oder Privatfahrzeuge von Arbeitern eingeschränkt werden darf.

Unter Berücksichtigung der Kirchweihbelange sowie optischer Einfügung in die Umgebung wird deshalb vorgeschlagen, dass Containerlager am Fontänenhof zu positionieren.

- II. Ref. VI

Fürth, 18.02.2013  
Liegenschaftsamt